

LA ADELANTADO DE SEGOVIA

Residencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.379

Segovia—Martes 11 de Mayo de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

11 DE MAYO

PASÓ LA HORDA ROJA

LAS OPERACIONES EN EL NORTE SOBRE BILBAO

La trágica de Abril de su primera manifestación de proclamarse la República. De un mes había transcurrido la tea incendiaria trazaba de ruinas la senda que ha seguir aquel malhadado régimen el que se casaron los malisones con el cual contemporizaron sencillos de corazón y otros ¿República? ¿Monarquía? ¿Más da? Nos han dicho que Zamora y Maura son muy ca... que Largo Caballero no es la persona como le pintan...



Aspecto parcial de la villa de Guernica al ser reconquistada por nuestras tropas, después de haber sido incendiada y destruida con dinamita por los esclavos de Rusia, momentos antes de abandonarla

Mayo. Madrid vió arder sus iglesias, empezando por el de la calle de la Flor y con el Colegio de los Padres de la calle de Areneros, en el humildes aprendían amor en de ciencia y ciencia en padre de amor. Las llamas de la capiengarzan con las llamas que por doquier, y España, al mes pública, se convierte en inmensa de signos, de creencias y...

Mayo. A la tarde, la segunda empezó a morir y a matar...

pensar que fueron precisos tantos 11 de Mayo para aprender a España...!

de los Ríos se esconde, atado en el extranjero. Marcelino se esfuma en el anónimo Zamora, perseguido y ex-Maura, expatriado; Azaña, y judío errante; Albornoz, también... Sólo queda aquí de Largo Caballero, aquel que se decía, en tono desdichado, ingeniero, que (no es tan mala como le pintan).

Mayo en el 11 de Mayo de España en llamas, el signo sano y devastador que luego manifestado en Irún, en Guernica Eibar, y en tantas y tantas de España, donde un día de Largo Caballero no es tan persona como le pintan...

Los pérfidos móviles de la evacuación civil de Bilbao

¿Qué se propone Inglaterra con la evacuación civil de Bilbao? ¿Por qué no acepta la solución del generalísimo Franco, por la que se propone el establecimiento de una zona de refugio que no sea, como la de Madrid, centro de instrucción militar y depósito de cualquier linaje de actividades bélicas, hallándose, al mismo tiempo, garantizada por la Cruz Roja internacional? ¿No da derecho a pensar que quizá, con su negativa, guían a la Gran Bretaña pérfidos móviles? Ella, que alardea (al adoptar la decisión de desalojar Vizcaya de los elementos no combatientes, para no exponer a éstos a los peligros de un asedio duro) de un humanitarismo increíble, que se cubre con los velos de una hipocresía descavada, no vacila en exponer a los peligros de una navegación a mujeres y niños, por un mar

bloqueado y haciéndoles sufrir, al mismo tiempo, los riesgos de internarles en naciones extrañas.

Todo antes que consentir que una población desesperada halle, bajo la protección del generalísimo Franco, la tranquilidad que necesita y el alimento de que carece.

No quiere la Gran Bretaña, por el propósito que se advierte en su determinación, que millares de seres desgraciados encuentren la seguridad que necesitan, sin salir de los límites patrios.

En sus intenciones se advierte, bien a las claras, un deseo malévolamente prolongar el martirio de esas infelices víctimas, obligándolas a emprender un éxodo cruel, acaso con móviles de escándalo, al servicio de propagandas injuriosas, manejadas hábilmente por las hordas rojas y servidas por sus filantrópicos auxiliares que, tan compasivos se muestran en este trance, cuando no lanzaron ni un grito de condenación frente a las ciudades devastadas por los incendios; frente a los bombardeos de poblaciones abiertas, con centenares de muertos y heridos pertenecientes a gentes pacíficas, escogidas para esta clase de atentados inicuos; frente a los crímenes espantosos, cometidos por quienes reciben un trato de favor de países que se llaman cultos y civilizados como Inglaterra, que únicamente muestra su animadversión con el proceder noble de las tropas nacionales, sin darse por enterada de que en el territorio sometido al Gobierno de Burgos, reina el orden más completo, se respetan las vidas y haciendas de los ciudadanos y, en cambio, en el que atrae todas sus simpatías, o sea en el que yace bajo el dominio del Frente Popular, impera la anarquía más espantosa, los asesinatos se suceden en aterradoras proporciones y las luchas entre las organizaciones proletarias adquieren caracteres de batallas campales.

La ocupación del monte Mazaga no ha costado bajas a las tropas nacionales

Conquista de Múgica y Rigoitia y descalabro rojo en el Cabo Machichaco. Ocupación de alturas que dominan completamente Amorebieta

Guernica, 10 (noche).—El monte Mazaga, de cerca de quinientos metros de altura, ha caído en poder de las fuerzas del general Mola. El enemigo, conociendo de la importancia estratégica de este monte, le había cercado con trincheras y parapetos.

Para conquistarlo, una columna atacó de frente, desde el Solluve, y otra maniobró para hacerlo de revés. Magnífico espectáculo el que ofrecían nuestros hombres escalando el monte sin preocuparse del fuego que se hacía sobre ellos desde arriba.

A la una y media de la tarde el batallón de San Quintín, apoyado por voluntarios de Falange Española Tradicionalista de Alava, consiguió llegar a la última cresta, clavando en ella la enseña nacional, cuya aparición arrancó gritos de entusiasmo de todas las tropas que seguían con ansiedad el desarrollo de la operación. Al mismo tiempo, el batallón de Argel tomaba la cota 202, situada entre el Mazaga y el Vizcargui.

La operación de hoy ha estado precedida de otra de limpieza efectuada ayer en el sector de Guernica, donde la artillería actuó con gran eficacia, volando un polvorín de los rojos.

Los rojos se han lanzado a un ataque en el sector de Amorebieta con fuerzas de dinamiteros asturianos en su mayoría. Se ha podido comprobar que muchos de ellos estaban borrachos. El ataque fué rechazado, causando al enemigo numerosos muertos y heridos. También dejó en nuestro poder muchos prisioneros y armamento.

OTROS PORMENORES DE LAS OPERACIONES DE AYER

San Sebastián, 11 (8,30 m).—El corresponsal de la Agencia Logos en Guernica, envió anoche la siguiente crónica:

«Hoy hemos presenciado una operación modelo de cálculo y de intrepidez, que ha puesto en nuestras manos algunas de las mejores posiciones enemigas en el sector de Guernica. Eliminada la línea defensiva del Solluve, que es uno de los acontecimientos más trascendentales de toda la campaña de Vizcaya, nuestro mando

había puesto sus ojos en el macizo montañoso del Vizcargui, que, con el Solluve, constituía la segunda muralla opuesta al paso de nuestras columnas en su marcha hacia Bilbao. El Solluve y el Vizcargui están unidos entre sí por una serie de escarpados rocosos que era preciso conquistar para hacer posible el desbordamiento de la segunda de dichas montañas y el aislamiento de toda posible ayuda, y a la eliminación de estos obstáculos, entre los que figuraban preferentemente el monte Mazaga y la llamada cota 302, se han encaminado las operaciones que hemos presenciado hoy.

El Mazaga es un cono sólido, de cerca de quinientos metros de altura. El enemigo había calculado bien la importancia estratégica y defensiva de esta montaña, porque toda su altura aparecía surcada de profundas trincheras y fuertes parapetos erizados de alambres espinosos que lo convertían en una posición punto menos que inexpugnable, pero nada cuenta la inexpugnabilidad para el acierto de nuestro mando y para la acometividad de nuestras tropas.

Era un espectáculo maravilloso ver a nuestros soldados escalar las alturas, haciendo de báculos los fusiles y asándose a los salientes de las rocas para facilitarse el ascenso. Un clamor viril de vivas a España y al generalísimo los acompañaba y retumbaban de picacho en picacho, y, hacia la una y media de la tarde, nuestras fuerzas clavaban en el último pico del Mazaga la bandera de España. Desde Luno, a dos kilómetros de distancia, percibimos los clamorosos vivas con que los muchachos coronaban su hazaña, y fué tan impresionante el espectáculo, que el Estado Mayor suspendió la comida, que estaba ya dispuesta, para brindar entre vitores a España e incontentibles lágrimas de emoción.

Casi a la misma hora, en otra arrancada formidable, era tomada al asalto la cota 302, situada entre el Mazaga y el Vizcargui. Fué otro momento digno del anterior. Precisamente aquella posición bolchevique había servido al enemigo la noche anterior como punto de apoyo para un violento ataque contra nuestras avanzadas. Amparándose en las sombras de la noche, fuertes contingentes de milicianos traídos de Asturias, duchos en el

manejo de la dinamita, trataron de acercarse a nuestras líneas por sorpresa, en la idea de que la posesión de aquellas avanzadas les abrirían el camino de Luno y tal vez el de Guernica; pero nuestros soldados estaban en vela. Atacados con bombas de mano, con las mismas armas repelieron la agresión. Fué un combate que duró unas tres horas, al cabo de las cuales el enemigo se retiraba a sus trincheras, después de dejar el campo cubierto de bajas.

No transcurrió mucho tiempo sin que se diera oportuna réplica. Tras de eficazísima preparación artillera, nuestros muchachos se lanzaron a la bayoneta y, no mucho después, la gloriosa enseña bicolor ondeaba en el último pico de la cota.

La operación, pese a su trascendental resultado, fué realizada con el menor esfuerzo por nuestra parte. Puedo decir, por ejemplo, que la conquista del Mazaga, no nos ha costado ni una sola baja.

No terminó aquí el avance. Mientras unas fuerzas acometían al enemigo camino de Redigüa, otras se apoderaban de los pueblos de Múgica y Rigoitia. Y por la tarde, levantada la niebla, otra columna, protegida por la aviación y la artillería, tomaba otra altura que servirá de punto de apoyo.

Como preparación del avance de hoy, nuestras tropas limpiaron ayer todo el sector Oeste de Guernica, donde se conquistaron, entre otras posiciones, las de Pesangui y Ugarte de Múgica. En el Este de Guernica la legión de Flechas Negras actuó con brillantísima eficacia y extraordinario valor, y logró desalojar del cabo del Machichaco al enemigo. La conquista del Machichaco ocasionó terrible descalabro al enemigo, que abandonó varios centenares de cadáveres. Además, la Flechas Negras se apoderaron de un cuantioso botín, en el que figura una batería completa de costa del quince y medio y centenares de fusiles.

Otras fuerzas tomaron al asalto dos importantes alturas que dominan completamente Amorebieta. El enemigo intentó un contraataque con furia producida por el alcohol, porque se ha comprobado que los atacantes estaban ebrios, y fué castigado con tal dureza, que hubo de huir completamente aniquilado.

LA SITUACION EN CATALUÑA

Los anarquistas dicen que no abandonarán sus posiciones aunque tengan que luchar con todos sus hermanos del frente

Las maniobras de la Generalidad, inducida por Moscú, para aniquilar a la F. A. I. León Blum y Stalin. Los propósitos que atribuyen los anarquistas a las izquierdas catalanas en torno al movimiento nacional

Lisboa, 11 (1 m).—De un corresponsal de Radio Club Portugués:

«Fuí hoy a Francia para obtener en las proximidades de la frontera francoespañola informes seguros sobre lo que ocurre en Barcelona.

He conseguido hablar con algunos anarquistas y comunistas. De cuanto me dijeron hice el resumen siguiente, que transmito sin comentarios:

Los uguetistas y comunistas se quejan de que la F. A. I. y la C. N. T. pretenden por todos los medios dominar en Cataluña. Desde el 18 de Julio controlaron las actividades políticas y sociales. El triunfo del 19 de Julio lo fué del Frente Popular, pero estaba siendo explotado por los anarquistas, explanándolo en grandes gritos contra la U. G. T.

Por su parte, los cenetistas y los anarquistas manifestaron: La F. A. I. es el grupo más fuerte, más numeroso y más aguerrido de todas las organizaciones existentes en Cataluña. Gracias a ella fué posible la victoria de Julio. Los puestos que ocupamos los tenemos por derecho de conquista.

La Generalidad está dominada por Moscú. Companys y Terradellas son la cabeza de turco de los comunistas y de la U. G. T. La C. N. T. y la F. A. I. dieron siempre los mayores contingentes para el frente de Aragón

y otros. No nos negamos a combatir al fascismo, mas no nos prestamos a que Companys y la Generalidad se aprovechen de nuestro entusiasmo para eliminarnos en la guerra convirtiéndonos en carne de cañón, pero negándonos, en cambio, puestos de mando. Ni en los tiempos de Martínez Anido se utilizaron contra nosotros medios de represión tan crueles como ahora. Los centenares de cada-

veres que se acumulan en las calles, las atrocidades sin número de los rusos contra nuestros hombres, hablan bien claro. Somos víctima de un golpe de Estado ordenado por Moscú, y quieren hacer con nosotros lo que con los trotskistas.

Cataluña está amenazada de una dictadura comunista, contra la cual reaccionamos.

La mayoría de los anarquistas no

MIENTRAS NUESTROS SOLDADOS LUCHAN EN LOS FRENTE DE BATALLA CON UN ESPIRITU DE DISCIPLINA INQUEBRANTABLEMENTE FIRME, CON UNA MORAL CADA VEZ MAS ELEVADA, CON UN ALARDE DE SACRIFICIO QUE LES LLEVA AL HEROISMO, CON UN EXALTADO AMOR A ESPAÑA, A LA QUE VAN LIBERANDO, CON EMPUJE ARROLLADOR, DE LAS HORDAS SOVIETICAS, EN LA RETAGUARDIA DEBEMOS PERMANECER UNIDOS, PRESTANDO NUESTRO CALOR PATRIOTICO A LAS TROPAS QUE RECONQUISTAN TAN GLORIOSAMENTE EL TERRITORIO NACIONAL.

Y TAMBIEN ESTAMOS EN LA OBLIGACION DE SER AUSTEROS, PUESTA NUESTRA MIRADA Y NUESTROS CORAZONES EN LAS PENALIDADES DE NUESTRO EJERCITO EN LAS TRINCHERAS, HACIENDONOS PARTICIPES DE SU ALIENTO ABNEGADO Y VALEROSO Y DETERRANDO LA FRIVOLIDAD QUE TAN MAL SE ALIA CON LOS SUFRIMIENTOS Y HORRORES DE UNA GUERRA EN LA QUE SE PELEA POR LA SALVACION DEL PAIS. ES MENESTER QUE EN LA RETAGUARDIA IMPERE EL MISMO VIGOR ESPARTANO QUE EN LAS LINEAS DE COMBATE.

Nuestras tropas ocupan en Vizcaya Santa Cruz de Rigoitia, alturas Suroeste Noroeste de este pueblo y las del Norte del Vizcargui

El pueblo de Rigoitia fué quemado por el enemigo

Salamanca, 10 (12 n).—Boletín de Información, con noticias llevadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 10 de Mayo 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Sin novedad. Frente de Vizcaya.—Continúa el brillante avance de nuestras tropas, tras de vencer las resistencias que el enemigo había acumulado en esta zona montañosa del Sur del Solluve, ocuparon Santa Cruz Rigoitia, alturas Suroeste y Noroeste de este pueblo y las situadas Norte del Vizcargui. El pueblo de Rigoitia fué quemado por el enemigo con igual saña que lo fueron los de Durango, Eibar y Guernica, especialmente las fincas y propiedades de las familias más significadas. Un gran número de castigo infligido al enemigo, que dejó en nuestro poder 147 prisioneros, más de doscientos muertos y abundante material y armamento. En un intento que hizo frente a Amorebieta se rechazó también, abandonando numerosos muertos. Al Norte del valle, las fuerzas legionarias avanzaron hasta rebasar el pueblo de Baquio.

Frente de Santander.—El sector de Bricia sigue siendo el objeto de los ataques marxistas. En Cilleruelo de Bricia se rechazó con gran quebranto de los atacantes.

Frente de Madrid.—En el sector de Toledo, al Sur del Tajo, para atacar, sin duda, las falsas noticias de avances dadas en las partes del Sur, hoy, a las siete de la mañana, montó el enemigo un ataque con un grupo de fuerzas, artillería y carros rusos de combate sobre las posiciones últimamente ocupadas por nuestras fuerzas. No obstante el mal resultado, el fuego de artillería que malgastó y las masas de tropas lanzadas sobre nuestras líneas, se le rechazó de modo contundente, infligiendo enormes pérdidas. Aseguran los prisioneros cogidos que pagó dos mil las bajas sufridas. A las cuatro de la tarde, el combate fué terminado con la retirada desordenada de las tropas rojas, perseguidas por las nuestras. Quedó en nuestro poder un tanque ruso.

Frente de Asturias.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Frentes de Andalucía.—Fuego de cañón sin consecuencias.

En el aire ha sido derribado un avión enemigo. En todos los frentes siguen presentándose milicianos que hablan de una composición que existe en el campo rebelde.

Banco de España de Segovia

Aviso de gran importancia

Según Orden fecha de ayer de la presidencia de la Junta Técnica del Estado, se dispone quede terminado el día 25 del corriente mes de Mayo el plazo para el canje de los billetes legítimamente estampillados por los de la nueva emisión de 21 de Noviembre de 1936, advirtiéndose que, transcurrido ese día, quedarán fuera de curso y carecerán de validez todos los billetes de este Banco de emisiones anteriores, que no hubieran sido presentados al canje.

Segovia, 11 de Mayo de 1937.—El secretario, Aurelio Herrero.

transigimos con las dictaduras ni aceptamos ser expulsados de las posiciones conquistadas. Estamos hartos de servir de base a los políticos y a los burgueses.

El triunfo ha de ser nuestro aunque para ello tengamos que llegar a luchar todos los hermanos que están en el frente. La Generalidad envió la totalidad de nuestros batallones al frente de Aragón con el fin de poder dar el golpe en la retaguardia, mas se engañan.

Con relación a la nota publicada por el Gobierno rojo de Valencia, según la cual los anarquistas estaban confabulados con los «fascios», pues el día que estalló la sublevación aparecieron en Barcelona banderas bicolors, me dijeron mis interlocutores: Es una infamia. En Barcelona no aparecieron banderas monárquicas. Eso es ridículo.

Por primera vez los anarquistas han sido atacados. Nos atacó la Generalidad y nos defendimos.

—¿A qué atribuyen la ofensiva de la Generalidad?

—A influencia del partido comunista y del socialista franceses y del comunista ruso. La actitud de nuestras emisoras y de nuestros periódicos exasperó a León Blum al desmas-cararle como hipócrita. Por otra parte, nuestra potencialidad desesperó a los rusos. Blum y Stalin son unos burgueses traidores a sus ideales que ca-

pitulan ante el capitalismo. Estamos cansados de transigencias. Deponer las armas no es posible. Ello equivaldría a confesar un fracaso.

Para terminar, me dijeron: —Muchos elementos de la izquierda catalana tuvieron conversaciones con delegados de Franco. Aquellos decían que tales conversaciones estaban dirigidas a conseguir el cambio de prisioneros, mas hay mucha gente que piensa librarse de nosotros presentando nuestra cabeza al generalísimo a cambio del perdón. Con esto pretenden evitar la oposición cuando quieran rendirse a Franco.

Dicen los anarquistas que la tranquilidad no está restablecida

París, 10.—Las emisoras anarquistas del frente de Aragón decían hoy a los anarquistas de Valencia que la tranquilidad no ha quedado restablecida en Barcelona y menos aún en la parte de Aragón que aún está en poder de los «republicanos».

Continúan las barricadas

Perpignan, 10.—Noticias de radio Barcelona dan cuenta de que las barricadas en la ciudad continúan y sigue la pelea.

El control de muchos servicios continúa en manos de los anarquistas, los cuales han recibido refuerzos y se han unido a ellos algunas fuerzas de las que envió Valencia para reprimir la sublevación.

Dice Queipo de Llano que los buques que van a Bilbao, con el pretexto de la evacuación, llevan material de guerra

En el sector de Toledo dejaron los rojos, sobre el campo, dos mil bajas

Sevilla, 10 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, dijo que en Londres se ha celebrado un acto pacifista (acudiendo, entre otras representaciones, naturalmente, los de extrema izquierda), con la asistencia del dean de San Pablo, de Pierre Cot, ministro del Aire francés, que tanto se ha distinguido entregando aviones, incluso los que se tenían con toda reserva para el Ejército francés, a los rojos de España, y el representante de Checoslovaquia, en donde, como es sabido, tienen también la desgracia de que estén gobernados por un Frente Popular.

Con indicar las personas que han acudido, es fácil comprender la tendencia de esa asamblea celebrada en Londres. Tras de alguna discusión, en la que, naturalmente, intervinieron los izquierdistas en la forma que es lógico en ellos, se aceptó una propuesta en la que se hacía constar las manifestaciones del terror causado por el bombardeo e incendio de ciudades abiertas en España y la matanza de habitantes civiles. Se leyó también una carta del sinvergüenza de Aguirre, en la que pide que una comisión internacional investigue con todos sus detalles el acto de salvajismo del bombardeo de Guernica.

El general protesta indignado, y dice que de lo que está perfectamente convencido es de que los rojos bombardearon Guernica, lo que incendiaron Guernica, lo mismo que antes habían incendiado Eibar.

Es de Lisboa de donde vienen noticias a propósito de la destrucción de ciudades de Vizcaya, atribuida a los bombardeos de los nacionalistas, y dice la radio Lisboa que ocho días antes de la destrucción de Guernica, el periódico «Lucha», órgano socialista de Bilbao, publicaba un artículo de Pascual Tomás, donde decía, entre otras cosas: «Todos los que formamos el bloque antifascista, cuando veamos perdida la guerra, destruiremos nuestras ciudades, haciendo de ellas una verdadera Numancia».

Es decir, que antes de incendiar Guernica y antes de incendiar Eibar, había sido publicado en un periódico de la colectividad marxista el consejo de hacer lo que han hecho. Es mucha casualidad, ¿verdad?

La burla del control de no intervención

El general califica de burla inicua

RADIO
Acabamos de recibir nuevos modelos. Todas ondas
Agencia Philips
AUTO INDUSTRIAS
Azoguejo, 9 Teléfono 200
Segovia

lo que está sucediendo con lo del control de no intervención, pues aparatos que vienen de Norteamérica, de Bélgica o de Inglaterra son desembarcados en El Havre, que después ponen en condiciones para salir en vuelo hasta la frontera francesa. Pero ellos, con decir que no les han visto o que son aviones que salieron de España y que aterrizaron en Francia por equivocación, el Gobierno ordena que vuelvan a España y se quedan tan satisfechos. Burla indigna y propia de los marxistas.

Además de esto, es constante el anuncio por radio de que han salido de Marsella o de Cete, o de otras poblaciones del Mediterráneo francés, barcos cargados con material de guerra, que van a desembarcar en Valencia o Barcelona.

Hoy mismo también, por noticias radiográficas, se sabe que el buque inglés «Habana» había cargado en un puerto carbón para dirigirse a Bilbao, con objeto de hacer la evacuación.

Es decir, que, como yo suponía estos días, los buques que van con el pretexto de hacer la evacuación de los niños y mujeres, van cargados de material de guerra, además de llevar como este buque carbón, que es también indispensable para confeccionar armas y municiones, para preparar material de guerra; pues sabido es que sin carbón no lo podrían hacer. Por tanto, el Gobierno inglés, conocedor de que se lleva ese carbón, y lo mismo el Gobierno francés, faltan a la vez más al convenio de no intervención.

Las operaciones militares

Dijo también el general que nuestras tropas han avanzado hoy, en Vizcaya, por el Sur del Solluive, ocupando Santa Cruz y alturas al Oeste de Regoitia. Este pueblo de Regoitia ha sido incendiado también por los rojos antes de abandonarlo. Se han tomado también otros pueblos y cotas, oponiendo el enemigo fuerte resistencia, que fué vencida por nuestras tropas, que les castigó de una manera brillantísima, haciendo una cantidad muy grande de muertos, más de cien prisioneros y dejando en nuestro poder mucho armamento. Por el frente de Guernica se ha avanzado también.

En el sector de Toledo, el enemigo ha realizado un ataque violentísimo, para lo que se han reunido unos 13.000 hombres con 16 carros de combate. Después de una lucha enconada, que duró desde las cinco de la mañana hasta las cuatro de la tarde, el enemigo ha tenido que retirarse, dejando sobre el campo más de 2.000 bajas, un tanque y derribándose un aparato de aviación de esos que llaman «ratas». El enemigo, castigadísimo, se retiró, aun cuando no con tantas bajas como tuvieron hace cerca de un mes en el ataque con que pre-

tendieron romper la línea de Madrid, en donde, según un oficial que se ha pasado a nuestras filas, el número de bajas sobrepasó de 20.000.

En el Sur seguimos sin novedad. El enemigo ha bombardeado hoy también Granada con seis aparatos. Entraron a mucha altura y dejaron caer unas veinte bombas, no habiendo causado más víctimas que una mujer y un hombre de avanzada edad, heridos leves.

La retirada de periódicos italianos de Inglaterra

La Prensa londinense, como obediendo a una consigna, no hace comentarios

Roma, 10.—Interrogado sobre los motivos de la decisión del Gobierno italiano de prohibir la entrada en Italia de la mayoría de los periódicos de Londres, y de retirar de la capital de la Gran Bretaña los corresponsales de Prensa que habían ido para hacer información de las fiestas de la coronación de Jorge VI, el ministro de Pren-

sa y Propaganda del Gobierno de Roma ha manifestado:

—La actitud de la Prensa británica, en lo concerniente a los asuntos de España, nos obligó a romper toda clase de relaciones con la Prensa de Londres. Esos diarios han dado pruebas de tan mala fe sobre la acción de los voluntarios de Italia en España, que no podíamos dejar pasar este incidente sin la protesta más airada.

Hemos de explicar, sin embargo, que no tenemos divergencias de orden político o diplomático con el Gobierno de Inglaterra. Esperamos que los jefes de Redacción de los periódicos de Londres comprenderán nuestra actitud.

Londres, 10.—Los órganos de la Prensa británica de todos los matices publica las órdenes dadas por el Gobierno italiano en orden a los periódicos ingleses y a los periodistas italianos llegados con motivo de las fiestas de la coronación.

Como obediendo a una consigna, ningún periódico hace comentarios.

LA «NEUTRALIDAD» DE LA GRAN BRETAÑA

Cómo un convoy de barcos mercantes entró en Bilbao protegido por la Escuadra inglesa

Con relación a la «neutralidad» observada por Inglaterra en las cosas de España, se conoce el siguiente episodio, uno de la serie de los que han tenido y tienen por escenario la costa del Cantábrico.

«A las cuatro de la mañana del día 23 de Abril, se encontraba el crucero «Almirante Cervera» frente a Santander, cuando recibió aviso del «Galerna» de que un convoy de barcos ingleses pretendían llegar a la costa roja. A toda velocidad se encaminó el «Almirante Cervera» hacia Bilbao y en el trayecto se encontró con el «Hood», que también a toda velocidad iba al encuentro de los mercantes ingleses. A las cinco de la mañana avistaron al convoy de barcos mercantes ingleses que iban acompañados del destructor de la misma nacionalidad «H-79». El «Almirante Cervera» dió aviso a los mercantes para que se detuviesen y en vista de que no lo hacían se tiró un cañonazo de saludo, o sea con pólvora sola. Los oficiales de nuestro acorazado se dieron entonces cuenta de que el destructor «H-79» iba en zafarrancho de combate. Segundos después de sonar el cañonazo de saludo, el «Hood» dió a nuestro acorazado: «cese su actividad». Se le contestó que se trataba de impedir la entrada de tres barcos a puerto bloqueado, y respondió: «que los barcos llevaban víveres y que los barcos de S. M. británica podían navegar en alta mar como quisieran». Mas como los mercantes ingleses estaban dentro de las seis millas, o sea en aguas jurisdiccionales

españolas, se le hizo saber: «los barcos están—se le dijo—dentro de las seis millas que son las aguas nacionales». A lo que contestó: «Inglaterra no reconoce más que tres millas». En vista de estas manifestaciones del «Hood», se esperó a que los mercantes ingleses estuviesen dentro de las tres millas y entonces el «Almirante Cervera» les invitó a que parasen. El «Galerna» les seguía de cerca y aguantaba el fuego de la artillería que los rojos hacían desde la costa. Ya muy cerca de tierra, el «Galerna» hizo un disparo contra los mercantes y en este momento el «Hood» pidió auxilio a otro destructor inglés que llegó a toda velocidad en zafarrancho de combate y dió al «Almirante Cervera»: «mande usted a su bou retirarse». El fuego de las baterías rojas continuaba contra el «Galerna» y éste vino a colocarse al lado del acorazado español.

Para impedir toda actividad de nuestros barcos, uno de los destructores ingleses se colocó al lado de los mercantes y del Abra salió un bou rojo, que no sólo protegió a los mercantes, sino que hizo fuego, para ayudar a la artillería de costa, contra el «Almirante Cervera» y el «Galerna». Nuestros barcos se vieron en la imposibilidad de contestar a la agresión, pues era más que probable que si hacían fuego contra el bou rojo alguno de sus disparos fuera a dar en el destructor inglés, tras el cual se había colocado el barco marxista para agredir a los nuestros. Y así entró el convoy pacíficamente en el Abra.

DICE UNA REVISTA FINANCIERA FRANCESA

A veinte mil millones ascienden los daños sufridos en las ciudades conquistadas por los nacionales

Los rojos han perdido 150.000 hombres

París.—Una revista financiera de gran prestigio ha hecho una seria estadística de las pérdidas materiales ocasionadas hasta ahora a la economía española por la guerra civil y especialmente por la furia destructora de los rojos con sus cuadrillas de dinamitros.

Los daños ocasionados por las voladuras provocadas por los marxistas al abandonar las plazas de Irún, Badajoz, Málaga, Talavera, Toledo, San Sebastián, Guernica y Durango, pueden considerarse superiores a veinte mil millones de pesetas.

Las industrias mineras del territorio rojo, paralizadas a causa de la anarquía reinante, producían anualmente quinientos millones de pesetas; las de acero, mil millones de pesetas y el comercio exterior alcanzaba un volumen de novecientos millones de pesetas, encontrándose en la actualidad paralizado casi en absoluto en la zona roja, pues las exportaciones que se hacen son para pagar las remesas de

material de Rusia, Francia y Méjico. Se hace notar en esta estadística que en la zona dominada por el general Franco las circunstancias económicas son muy distintas, ya que el comercio sigue su ritmo normal, habiéndose incrementado la exportación y la agricultura.

Las pérdidas de hombres sufridas por los rojos ascienden a 150.000.

Todos estos datos no se refieren a las expropiaciones de las riquezas artísticas, cuadros y joyas de arte de toda clase que han sido robadas por los rojos, así como también a la hipoteca de las reservas de oro del Banco de España, ni incautación de valores financieros de las grandes empresas ferroviarias, industriales y trasatlánticas.

Notas del Gobierno civil

Visitas

El gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Alcaide de Hontalbilla; vicepresidente

Asociación del Seguro Mútuo contra el incendio de la provincia de Segovia

Oficinas: Juan Bravo, 24, pral.

Se recuerda a todos los asociados que el plazo de admisión de pólizas terminará el día 15 de este mes y que las ingresadas en dicha fecha serán renovadas hasta el día 31.

También se recuerda a las Juntas locales la obligación que tienen de revisar con toda escrupulosidad las pólizas que ante ellas presenten los interesados.

Copiamos a continuación uno de los artículos de nuestros Estatutos que creerlo de interés para los asociados y para los propietarios y colono general.

Art. 32. Se establece el seguro combinado del propietario y el colono sobre las cosechas de las parcelas que sean objeto del contrato de arrendamiento, siendo la cuota total que entre los dos han de pagar la misma. En el seguro corriente habría de corresponder al mutualista, según el arrendamiento, así como también la misma indemnización que en caso de arrendamiento se obliga a abonar la Mutualidad. La cuota de prorrateo que corresponde a las parcelas aseguradas se repartirá entre ambos asegurados, quedando a cargo del propietario el contribuir con la cuarta parte de la misma y el colono con las tres cuartas partes restantes.

La indemnización que en caso de siniestros correspondiera a las parcelas aseguradas, se abonará al colono, descontando la renta que será abonada directamente al propietario por la Asociación, salvo que el propietario se recibirla directamente del colono, en cuyo caso se abonará al colono toda la indemnización.

La excepción del pago de cuota que establece el artículo 7.º para el seguro corriente en los casos que el daño quede comprendido entre el 8 por 100 del capital asegurado, se entenderá en este seguro combinado sólo alcanza al colono y por consiguiente el propietario habrá de pagar estos casos su cuota o sea un cuarto, de la que según cálculos, habrá de responder al capital asegurado.

LA DIRECCIÓN

de la Diputación provincial; gestor provincial de Cuéllar; alcalde, secretario y médico de Nieva; alcalde y concejales de Turégano; alcalde y secretario de Monterrubio; señor delegado del Trabajo; alcalde de Sotosalbos; don Amadeo Cuenca Martínez; don Celso Bermejo, y señora directora de la Escuela Normal del Magisterio primario de Segovia.

Se organizan los servicios religiosos en el Ejército hasta que se llegue a un concordato

Quedarán subordinado al delegado pontificio el personal castrense

Salamanca, 10.—Un Decreto del generalísimo trata de la organización de los servicios religiosos en el Ejército en tanto se llegue a un concordato.

La asistencia espiritual en el Ejército, Armada y milicias, se prestará por los eclesiásticos que pertenecieron al Cuerpo castrense, por los sacerdotes movilizados y los ordenados que se encuentren en filas o que se ofrezcan voluntariamente. Este personal deberá haber sido declarado apto, por el delegado pontificio y contar con las debidas licencias.

Además de los servicios ministeriales, el personal eclesiástico castrense combatirá el analfabetismo e informará a los familiares de los combatientes fallecidos, heridos o enfermos. El personal castrense quedará subordinado a la autoridad del delegado pontificio en el ejercicio de sus respectivas funciones. También ejercerá el delegado pontificio la función inspectora, recibiendo de las autoridades militares las facultades necesarias a tal fin.

El personal del extinguido Cuerpo castrense conservará sus sueldos y categorías. Los procedentes de reemplazos y voluntarios gozarán la consideración de alféreces y disfrutarán doscientas pesetas de haberes mensuales cuando presten servicios en los frentes de combate o fuera de su residencia habitual.

Los destinos y categorías concedidos por las autoridades y mandos militares competentes hasta la promulgación de este Decreto quedan subsistentes mientras dure la campaña y el personal beneficiario preste sus servicios provistos de las licencias y declaración de aptitud exigida.

NOTICIAS DE AERONAUTICA

Los progresos de la aviación italiana

Otro record de altura

Roma. (E. I. A. R.).—En la mañana del día 7 el teniente coronel Mario Pecci, comandante de la escuadrilla de elevación, salió del aeropuerto de Montecelio con su aparato 171, equipado con motores piaggio R. C. 62, con intención de alcanzar un record internacional de altura.

El aparato se elevó hasta la cuota de 15.566 metros, venciendo en más de 432 el record de altura que detenía Inglaterra con 15.223 metros, que alcanzó el piloto Swin el 28 de Septiembre de 1936, con aparato Bristol, equipado con motores Bristol.

El vuelo se ha desarrollado en condiciones atmosféricas bastante difíciles, habiendo alcanzado en el punto más alto una temperatura de 54º bajo cero. En el momento del aterrizaje, el piloto se hallaba en condiciones físicas y psíquicas normales, habiendo efectuado el vuelo provisto de una especial escafandra ideada y construida en Italia.

La Real Unión Nacional Aeronáutica ha presentado todos los datos y registros de vuelo a la Federación

Aeronáutica italiana, al objeto de registrar la homologación del vuelo como record internacional de altura.

Tanto el material empleado como los instrumentos de a bordo sencillos y fabricados en Italia. El piloto ha remitido al teniente coronel Pecci sus más expresivos elogios.

La catástrofe del «Hindenburg»

Roma. (E. I. A. R.).—Preparados por los periodistas el subsecretario de Aeronáutica italiana, general Pecci ha expresado que debe rechazarse la catástrofe del «Hindenburg» ocasionada por falta de pericia del personal de a bordo o bien por defectos en la construcción de la aeronave. Confía el general Valle que en el futuro los dirigibles no utilizarán hidrógeno, sino el helio, que no es inflamable.

Alemania, concluyó el general Pecci, construye admirables zeppelins y no se detendrá ante la fatiga. La aviación italiana se halla en una vía victoriosa por la desgracia que ha sufrido la aeronáutica alemana, que envía un saludo afectuoso y cordial.

29 millones recaudados en cuatro meses en la aduana de Sevilla

En igual período de 1936 sólo se recaudaron seis millones

Sevilla, 10.—De la estadística publicada se desprende que durante el primer cuatrimestre de 1937, la Aduana del puerto de Sevilla ha recaudado veintinueve millones de pesetas, contra seis en el mismo período del año anterior.

En el mes de Abril se han recaudado diez millones de pesetas, lo que igual mes de 1936 la recaudación alcanzó 1.300.000 pesetas.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia

Esta Cámara hace saber a todos los comerciantes e industriales de su jurisdicción que, con fecha 3 de los corrientes («Boletín Oficial del Estado» del día 5), se ha publicado el Orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado español, por el cual se concede un plazo, que termina el 1.º de Junio próximo, para que todos los que tienen créditos pendientes con personas o entidades mercantiles o industriales, residentes en zona no liberada, presenten declaración jurada de los mismos ante las Comisiones de incautación de bienes de las provincias donde residen.

Cuantas aclaraciones se precisen por los interesados se les facilitarán en las oficinas de esta Cámara.

Segovia, 11 de Mayo de 1937.—El secretario, F. Rivas.—V.º B.º: El presidente, R. Cano de Rueda.

El viaje de los Reyes de Italia a Hungría

Budapest. (E. I. A. R.).—Siguiendo con gran actividad los preparativos que se efectúan en la capital de Hungría para la próxima visita de los soberanos de Italia. Entre los festejos que se organizan figura un gran desfile militar y una manifestación de campesinos húngaros en trajes nacionales.

COMPRO
bicicletas, aparatos de radio, máquinas de coser, máquinas de escribir
AUTO INDUSTRIAS
Azoguejo, 9 Teléfono 200
Segovia



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes

Viene por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos

Capital social y reservas.....	Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935.....	> de 38 > de >
Primas recaudadas en el extranjero en 1935.....	> de 54 > de >
Valor de los inmuebles de su propiedad.....	> de 40 > de >

Subdirector en Segovia
DON CELESTINO PASAGALI
Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

CON LAS CONQUISTAS DE AYER EN EL FRENTE DE VIZCAYA SE ENCUENTRAN LOS NACIONALES A 14 KILOMETROS DE BILBAO

Ayer actuó intensamente la artillería para suplir la ausencia de la aviación a causa del mal tiempo

Las piezas del regimiento pesado de San Sebastián llegaron a hacer cinco disparos por minuto, lo que constituye un record

Ondarroa, 10 (noche).—Después de las últimas operaciones realizadas por las columnas en el sector más avanzado del frente, quedaban como los dos más poderosos baluartes de los rojos las cumbres del Solluve y el Vizcargui.

Dominado el Solluve por las unidades legionarias que operan en este sector, no quedaba más que el Vizcargui, a su izquierda. El alto mando dispuso la operación para apoderarse de los picachos de este macizo.

Dos columnas participaron en la operación. Una, que partiendo del Solluve, debía atacar de frente las trincheras y parapetos del enemigo distrayendo de este modo a las fuerzas que las defendían, mientras la segunda atacaba de flanco e iniciaba la subida por la vertiente izquierda.

En el ataque jugó principalísimo papel la artillería que bombardeó los objetivos por espacio de dos horas, lo que supone una acción más prolongada que la de ordinario, con objeto de suplir la falta de aviación que no pudo intervenir a causa del mal tiempo.

Atacadas las posiciones rojas por dos frentes a la vez, los bolcheviques que defendían el Mazaga emprendieron la huida dejando abandonados gran número de muertos y heridos.

La ascensión fué dura para nuestros soldados, más que por el fuego que sobre los mismos se hacía, por lo escarpada de la pendiente. Pero nada importa a nuestros soldados, como vienen demostrándolo día a día. Venen la resistencia que se los opone o los obstáculos naturales del terreno que se oponen al avance.

Al terminar la dura subida, todavía tuvieron pulmones para gritar la victoria cuando la bandera ondeaba en lo más alto del monte.

Los soldados del regimiento de San Quintín y los falangistas y requetés de Avila se han cubierto de gloria una vez más.

A la media hora estaba ya en nuestro poder la cota 202, donde el ene-

migo pretendió ofrecer resistencia, pero el regimiento de Argel supo arrojarle de las posiciones a bayoneta calada y utilizando las bombas de mano. Desde este punto atacaron el domingo fuertes contingentes asturianos, traídos como refresco, pretendiendo, sin duda, llegar a Guernica y desarticular nuestras líneas, pero se encontraron con nuestros hombres que en todo instante permanecen alerta y listos para hacer frente a cualquier contingencia.

Tres horas duró ese ataque rojo, al cabo de cuyo tiempo decidieron las tropas nacionales acabar con la lucha. En efecto, saltando de las trincheras, contraatacaron al arma blanca y con bombas de mano, poniendo en dispersión a los bolcheviques que desaparecieron sin preocuparse del reguero de hombres que dejaban en su marcha. Además, al amanecer, pues dicho ataque se había realizado de noche, se dió oportuna réplica al enemigo. Estando nosotros en los puestos de la artillería ésta comenzó a hacer fuego con objetivos bien calculados. Poco más tarde comenzó el ataque de la infantería que tenía preparado el terreno por la lluvia de metralla lanzada por las piezas.

Ya son conocidas las conquistas. Mazaga y los pueblos de Múgica y Rivagoitia, entre otros puntos de importancia. No me ha sido posible llegar a esta última población. Sólo me ha sido posible verla a distancia y parece que también está destruída.

Hemos recorrido también el sector del Oeste de Guernica donde se verificó una limpieza concienzuda por la mañana, conquistándose además determinadas posiciones. Tampoco aquí pudo actuar la aviación, por lo que tuvo que emplearse a fondo la artillería.

Hemos estado al lado de una batería del tercer pesado de San Sebastián, cuyos cañones han hecho un verdadero alarde de rapidez en el tiro. Baste decir que una pieza llegó a hacer cinco disparos en un minu-

to, lo que constituye un record. La precisión estuvo en consonancia con la rapidez. Después del bombardeo de las posiciones rojas fué concentrado el fuego sobre unos caseríos en Morga, uno de los cuales quedó deshecho al segundo disparo. La explosión y el incendio del edificio que se inició al estallar la granada con que fué alcanzado hace presumir que allí había un polvorín que resultó alcanzado.

Hacia Amorebieta hemos tomado dos posiciones estratégicas, quedando la población bajo el fuego que se hace desde ellas. De su importancia dará idea el hecho de que los rojos intentaron por cuatro veces reconquistarlas, pero nuestras ametralladoras, que actuaron a placer, mantuvieron la posesión de tales posiciones de interés vital para Amorebieta.

Esta mañana, en un momento de claridad en el firmamento, se lanzaron al espacio los aviones, atacando con bombas incendiarias los montes próximos a Amorebieta en los que había varios batallones de milicianos. Esta acción de los aviones fué inmediatamente seguida del fuego de las baterías que disparaban con metralla, deduciéndose del resultado de estas dos intervenciones combinadas resultados muy lisonjeros que se harán sentir en breve tiempo.

A CATORCE KILOMETROS DE BILBAO

Salamanca, 11.—Se confirma la ocupación de las crestas de la cadena de montañas que va desde el Solluve al Vizcargui, y desde las cuales queda perfectamente dominada la ría de Bilbao.

El citado monte Vizcargui está en su casi totalidad en poder de las fuerzas nacionales.

Con el avance realizado ayer, nuestras tropas se encuentran a catorce kilómetros del casco de la capital de Vizcaya.

órdenes del Gobierno de Valencia, está haciendo una represión de tales proporciones que jamás podrán olvidarla los obreros de Cataluña.

Pozas, con unos millares de hombres puestos a su disposición, se dedica a fusilar en masa a los elementos sublevados y al bombardeo sistemático de las barricadas donde están atrincherados los anarquistas.

JUICIOS DE ALGUNOS PERIODICOS MADRILEÑOS

Frente de Madrid, 11.—(Claridad), de anoche, pide que se señale a los responsables de los sangrientos sucesos de Barcelona y que se depuren responsabilidades.

«C. N. T.» declara que hay que terminar con la rebeldía catalana y reconocer la autoridad del Gobierno de Valencia.

«El Sindicalista» dice que en la España roja las fuerzas combatientes y la retaguardia no marchan al unísono.

Los ingleses sufren nuevos descabros en la India

Y su aviación sigue bombardeando poblados indefensos

¿Dónde han dejado sus nobles sentimientos humanitarios?



El jahir Ipi, jefe de las tribus de Waziristan, sublevadas contra la Gran Bretaña

Bombay.—En el Noroeste de la India, se ha registrado otro choque entre los indígenas insurrectos y las fuerzas británicas de la segunda brigada. Estas se vieron arrolladas en los primeros momentos, teniendo que pedir urgentemente refuerzos para poder dominar los ataques.

Sufrieron grandes pérdidas en hombres.

La aviación británica ha vuelto a volar sobre varios poblados, bombardeándoles intensamente.

Los franceses no ganan para sustos

Hungría ha decretado el servicio militar obligatorio

Budapest, 10.—El Gobierno húngaro ha decretado el servicio militar obligatorio.

Tal determinación ha causado mal efecto en los círculos políticos franceses, en los cuales se considera esa decisión como un acto de rebeldía contra los acuerdos de la Pequeña Entente.

N. DE LA R.—¿Cómo habrá que calificar las decisiones del Gobierno francés en relación con los acuerdos del Comité de no intervención?

Un susto más

París, 10.—Todos los empleados de cafés, bares y establecimientos similares han advertido al Gabinete Blum, de un modo terminante, que si no se les da satisfacción en las peticiones que tienen formuladas, plantearán la huelga el mismo día en que se inaugure la Exposición Universal.

Esta amenaza ha causado inquietud, tanto al Gobierno como a la población en general, porque de convertirse en hecho real quedará comprometido el éxito de la Exposición.

La Prensa inglesa acoge con simpatía al ministro de la Guerra del Reich

Londres, 10.—La Prensa en general publica palabras de afecto por el ministro de la Guerra de Alemania que en calidad de representante del «führer» canciller ha llegado para asistir a las fiestas de la coronación de Jorge VI.

DE OTROS FRENTE

Toledo fuera del alcance de los cañones rojos y otra victoria de los nacionales

Una medrosa salida de una escuadrilla roja en el frente de Madrid

Frente de Madrid, 11 (3 t).—En las primeras horas de esta mañana, tres aviones rojos pretendieron acercarse a nuestras posiciones del sector de Carabanchel, siendo inmediatamente cercados y perseguidos por el rápido fuego de nuestros antiaéreos.

Ante semejante recibimiento, la medrosa salida de los aparatos bolcheviques terminó en retirada, siempre rodeada por los proyectiles antiaéreos que debieron hacer algún blanco, porque pudimos ver que uno de los aviones realizó un aterrizaje forzoso en campo enemigo.

En otros aspectos, ha habido tranquilidad durante la mañana. Escaso fuego de fusil y ametralladora y algunos disparos de cañón, muy espaciados.

SECTOR DE TOLEDO

En el sector de Toledo se conservan con energía las posiciones tomadas al enemigo en las dos jornadas anteriores, rechazando algunos intentos de reacción, con bastante dureza, hasta el punto de que, según declaraciones de los prisioneros, los bolcheviques han sufrido alrededor de dos mil bajas. El número de prisioneros es importante.

A última hora de la tarde de ayer los rojos se replegaron desordenadamente, perseguidos por el fuego de nuestros soldados.

PORMENORES DEL ATAQUE ROJO DE AYER

Desde el domingo han desatado los marxistas tres ataques al Sur de Toledo, con objeto de recuperar las posiciones perdidas. Fué el primero el día 9, tras intensa preparación artillera, avanzando luego la infantería, protegida por carros de asalto.

El fuego de nuestros antitanques, de las ametralladoras y fusiles, hizo que los atacantes se replegasen hasta las posiciones de partida.

El más duro ha sido el ataque efectuado ayer.

Apenas amaneció, varios aparatos rojos volaron sobre nuestras líneas en servicio de reconocimiento. Poco después empezó el fuego de artillería, bastante intenso, al que se dió rápida contestación por nuestras baterías. Casi simultáneamente avanzaron hacia nuestras líneas nutridos contingentes de infantería, llevando en cabeza buen número de carros de asalto. La lucha quedó bien pronto planteada con gran intensidad. En ella nuestros soldados tuvieron ocasión de escribir una nueva página de gloria. Con gran arrojo y pericia, que acredita además las excelentes cualidades del mando, realizaron una maniobra tan admirable que el enemigo se convenció bien pronto de que tenía perdida la lucha. Pero no cejó en su intento de recuperar las posiciones. Hasta bien entrada la tarde prolongó los ataques y los contraataques, mas el castigo recibido fué tan duro que alrededor de las cinco emprendió la retirada, dejando abandonado mucho material, varios centenares de muertos y heridos, fusiles, ametralladoras, bombas de mano y otros efectos.

Según han manifestado los prisioneros, el número de bajas sufridas por los rojos pasa de dos mil.

Después de este combate, nuestras posiciones quedan definitivamente consolidadas y Toledo fuera del alcance de los cañones bolcheviques.

FRENTE DE ARAGON

Escasa actividad hubo ayer en este frente.

En el sector de Teruel fué más intenso que en ninguno otro el fuego de fusilería y de mortero.

La aviación roja no hizo acto de presencia, a pesar de que nuestros aparatos volaron repetidamente sobre el campo enemigo.

En el de Huesca la tranquilidad fué absoluta.

Conservatorio regional de El doctor González Bueno música de Salamanca

Este Conservatorio pone en conocimiento de los alumnos no oficiales, que las asignaturas que en él se pueden cursar con plena validez académica, según orden ministerial de 5 de Noviembre de 1935, son las siguientes:

- Solfège, los tres cursos.
- Piano, cinco ídem.
- Violín, 5 ídem.
- Armonía, uno ídem.
- Estética e Historia de la música.
- Acompañamiento al piano, primero y segundo cursos.

Los alumnos deberán ajustarse a los programas del Conservatorio de Madrid, y las matrículas para ingreso y asignaturas se solicitarán del señor director en instancia impresa que se facilitará en Secretaría hasta el 15 de Mayo para la próxima convocatoria de Junio.

La aviación nacional ha bombardeado otra vez las comunicaciones de Port-Bou

Destrozos en la línea férrea
Tarragona, 10.—La aviación nacionalista ha vuelto a bombardear la vía férrea y el depósito de máquinas de la estación de Port-Bou.

Los destrozos causados han sido de consideración, habiendo quedado interceptadas las comunicaciones ferroviarias con Francia.

HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

- Onda: 274 metros.—1.095 kilociclos.
- 14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc.
- 17,30-18,15 horas.—Música, Antikomintern, soldados, etc.
- 18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano.
- 18,45-20,00 horas.—Habla Española.
- 21,30-22,00 horas.—Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22,00-22,30 horas.—Conferencias.
- 22,30-23,00 horas.—Noticiero internacional.
- 23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos.
- 24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica.
- 24,15-24,30 horas.—Música.
- 24,30- 1,30 horas.—Servicio de Prensa.

LA SITUACION EN CATALUÑA

A pesar de la violenta y cruel represión del general Pozas la lucha continúa en los suburbios de Barcelona y en numerosas poblaciones de la región

Se estima que la intervención de Valencia puede originar una agravación de los sucesos. La F. A. I. y la C. N. T. siguen teniendo en sus manos muchos edificios oficiales e importantes ciudades de la región

El cónsul inglés ha invitado a los súbditos británicos a refugiarse en los buques de guerra surtos en aquel puerto

París, 10.—«L'Echo» publica la siguiente información de uno de sus correspondientes en Barcelona:

La rebelión anarquista que estalló en Barcelona se extiende a toda Cataluña, cuyas principales poblaciones continúan en poder de la F. A. I.

Lejos de haberse restablecido la calma en la ciudad condal, se combate todavía en las calles. Grupos de la C. N. T. y de la F. A. I. ocupan bastantes edificios públicos y el de Correos y Telégrafos.

También están en su poder Figueras, Puigcerdá y Port-Bou.

Manuel Azaña ha abandonado su residencia de la capital catalana, refugiándose en Valencia y el Gobierno central, o sea el de Valencia, ha enviado, como es sabido, contingentes de tropas que, bajo el mando directo del general Pozas, realizan una violenta y cruel represión. No obstante esta represión, la lucha continúa en los suburbios y en varios cuarteles del centro de la ciudad.

El mismo diario publica un recuento en el que se lee: «El delegado de la Generalidad en París afirma que la vida es normal en Barcelona. Eso prueba que se pueden habitar pronto al terror y al asesinato».

En otro despacho que publica el mismo periódico se dice que a pesar de los llamamientos oficiales dirigidos a los sublevados, éstos conservan sus armas y continúan en las barricadas.

La intervención del Gobierno de Valencia amenaza provocar nuevas dificultades, porque los anarquistas no admiten que vengan de fuera a poner orden en sus asuntos.

Por su parte «Le Journal», después de declarar que entre los cadáveres recogidos en las calles figuran los de diez franceses, dice que la ope-

ración represiva encomendada al general Pozas se efectuará siguiendo estas normas:

El general comenzará a restablecer la disciplina en los diversos Cuerpos armados. Mientras se realiza esta operación y la reorganización de las unidades, los anarquistas reconstruyen sus fuerzas en los suburbios de Barcelona y en las provincias, porque los anarquistas del centro de la capital se han replegado hacia el campo.

Pozas seguirá su gestión intentando barrer las barricadas. Para ello debe asegurarse de unidades fieles al Gobierno, porque la propaganda anarquista ha minado las fuerzas armadas.

Los muertos y heridos están siendo recogidos por la Cruz Roja y servicios sanitarios. Un enfermero que estaba dedicado a esa humanitaria labor, resultó herido. Los caídos son llevados a los diferentes hospitales de Barcelona. En un momento hemos contado en las salas de algunos de esos hospitales hasta ciento noventa y tres cadáveres que fueron transportados de una sola vez y seguidamente se verificó el enterramiento de los que fueron identificados.

Los súbditos británicos invitados a refugiarse en los barcos

Perpignan, 10.—El cónsul general de Inglaterra en Barcelona ha publicado un aviso dirigido a los súbditos ingleses, en el que se notifica a éstos que cuantos lo deseen deben salir de Barcelona y refugiarse en los barcos británicos, anclados en aquel puerto, debiendo antes hacer acto de presencia en el consulado.

Habitantes de Puigcerdá se refugian en Cèrber

Perpignan, 10.—Los habitantes de Puigcerdá se refugian en Cèrber huyendo del terror anarquista.

Continúa la confusión

Roma, 10.—Desde la frontera franco-española comunican que la situación continúa siendo muy confusa en Barcelona, pues todavía a pesar de la actuación del general Pozas que dispone de varios miles de milicianos y el apoyo de varios barcos de guerra, todos los suburbios continúan en poder de la F. A. I. y de los trotskistas.

Se cree que ha de transcurrir mucho tiempo antes de que dicho general pueda reprimir la rebeldía.

Otro choque en Caspe

Perpignan, 10.—Las revueltas continúan en Barcelona.

En Caspe, sede del «Gobierno» anarquista del frente de Aragón, se ha registrado un choque al tratar la Policía de la Generalidad de detener a un jefe de la F. A. I.

Continúan matándose entre sí

Perpignan, 10 (noche).—Noticias de última hora señalan que los milicianos de Barcelona continúan matándose entre sí en todo el territorio catalán.

En Barcelona han fracasado todos los intentos para constituir un Gobierno provisional a base de Compañes.

Mientras tanto, la retaguardia roja se derrumba.

ESPANTOSA REPRESION DE POZAS

París, 10.—El gran diario «Le Jour» publica una información facilitada por un francés llegado a Perpignan desde Barcelona.

Ha declarado el fugitivo que ha sido testigo presencial de la terrible matanza en las calles de la capital de Cataluña. Aún continúan las batallas a pesar de la severa represión puesta en práctica por el general Pozas quien, cumpliendo

Las rutas imperiales británicas

Dos son las grandes rutas imperiales británicas: la que conduce, a través del Mediterráneo y el canal de Suez, a la India y Australia, y la que, costeadando el África occidental, es camino para la colonia del Cabo. Esas dos rutas son como las grandes arterias por donde circula el torrente sanguíneo del Imperio británico, y tienen para él una importancia vital. Inglaterra las cuidó—singularmente, como más vulnerable, la del Mediterráneo—con vigilante atención: Gibraltar, Malta, Egipto, las costas del Mar Rojo han formado una cadena secular de bases navales y estratégicas, al servicio de las comunicaciones imperiales británicas. De aquí el interés singular que Inglaterra puso en la cuestión abisinia, como antes había puesto en las de Egipto y Sudán, en las Asia Menor y en las de Arabia.

Hubo un tiempo en que, la potencia de la Marina británica, bastó para asegurar al Imperio el disfrute garantizado de esa complicada y gigantesca ruta marítima. Pero la situación ha variado considerablemente, por efectos de diversos factores, en lo que va de siglo. En el orden territorial, se han operado cambios importantes. Italia se instaló en Trípoli, frente a Sicilia, dominando, con doble punto de apoyo, las angosturas del Mediterráneo central; y en las islas del Mar Egeo, no lejos de Malta y de la entrada del canal de Suez; y en Abisinia y costa africana del Mar Rojo, España se ha establecido en las costas occidentales del continente africano, aumentando las posibilidades estratégicas que ya tenía en el Atlántico meridional, con las islas Canarias y Fernando Poó.

En el orden militar, aparte el desarrollo alcanzado por otras Marinas de guerra, la potencia actual de la artillería terrestre puede hacer vulnerable y frágil lo que se creyó un tiempo fortaleza inexpugnable: el Peñón de Gibraltar. Y un nuevo factor, la aviación, ha venido a modificar fundamentalmente el valor ofensivo y defensivo de las máquinas de guerra.

Quiere esto decir que la Marina inglesa, aunque poderosa siempre, no es omnipotente ya; y el Gobierno de Londres ha de contar con otros factores, en la ordenación de su política exterior. Entre ellos, muy señaladamente, el creciente impulso ascensional de Italia, y el despierto espíritu de independencia y heroísmo—con un magnífico valor potencial e inmanente—de la España nacional. Parecieron marcar una política en este sentido, el acuerdo anglo-italiano relativo al Mediterráneo, y la actitud de neutralidad proclamada por Inglaterra frente a la guerra civil española, para hipotecar el porvenir y no disponerse con la España que va a triunfar, y que desearía conservar siempre las más cordiales relaciones con la Gran Bretaña.

Sin embargo, la ayuda resuelta del Gobierno de Londres a los separatistas vascos, ha truncado bruscamente aquella trayectoria, creando en la España nacional un ambiente de justificado malestar y hondo disgusto, muy poco propicio para una futura y leal inteligencia anglohispanoitaliana, relativa a las zonas marítimas más señaladas.

Es de esperar que el sentido realista de los gobernantes ingleses lleve a una revisión de su actual política, que abra camino a ese verdadero acuerdo tripartito, conveniente a los intereses de todos y a la causa de la paz.

JOSE DE YANGUAS MESSIA

COMITE DELEGADO PROVINCIAL DEL PATRONATO NACIONAL ANTITUBERCULOSO

Este Comité se complace en hacer público que han sido recibidas en su Secretaría, para la adquisición de camas completas destinadas a enfermos de la provincia de Segovia, los siguientes donativos:

Señor inspector provincial de Higiene, don Santiago Colomo y de la Villa, una cama (250) pesetas. Don Manuel Crespo y señora, médico de Sepúlveda (Segovia), una cama (250) pesetas.

DE PROVINCIAS

Regimiento Infantería Lepanto, número 5, de Granada, 100 pesetas; jefe del Dispensario Antituberculoso, de ídem, 50; don Salvador Algara, de ídem, 50; don Alberto Gómez Martín, de ídem, 50; una cama (250) pesetas. Señor ingeniero municipal, de Granada, 125; don Juan Fernández Lozano, de ídem, 50; don Francisco Gálvez Durán, de ídem, 50; don Enrique Mendoza, de ídem, 25; una cama (250). Don Luis Aguilera, de Granada, 100; don Antonio Vallejo, de ídem, 100; don Angel Anguiano, de ídem, 50; una cama (250). Don José María Tello, de Granada, 100; don Francisco Serrano, de ídem, 100; don Antonio Prieto, de ídem, 25; don Florencio González, de ídem, 25; una cama (250). Centro Farmacéutico Nacional, S. A., de Valladolid, una cama (250). Colegio de Farmacéuticos, de ídem, dos camas (500). Señora viuda de Francisco Siniega, de ídem, una cama (250). Don Eduardo Sáez de Rojas, de ídem, una cama (250). Gremio de confesionistas al por mayor, de ídem, ocho camas (2.000). Excelentísimo señor gobernador civil general de Guipúzcoa y Vizcaya, dos camas (500). Doña Natalia Bobo, de Zamora, una cama (250). Señorita Delfina Matilla, de ídem, una cama (250). Excelentísimo señor gobernador civil, de Toledo, una cama (250). Don Emilio G. Orue, de ídem, una cama (250). Don Juan Martínez de Osuma, de ídem, una cama (250). Don Aurelio Boned, de ídem, una cama (250). Don Isidoro Basaran, de ídem, una cama (250). Don Alfonso L. Fando, de ídem, una cama (250). Don José Hernández, de ídem, una cama (250). Doña Carmen y don Fernando Aguirre, de ídem, una cama (250). Don Gregorio Lozano, de ídem (250). Señores Conde, Luengo Bejarano y Marín, de ídem, una cama (250). Doña Agustina Gutiérrez, viuda de Alvarez, de León, una cama (250).

Don Ramiro Fernández, de ídem, una cama (250). Doña María Concepción de la Vega, de ídem, una cama (250). Don Vicente Zorita y señora, de ídem, una cama (250). Señores Martínez y Casas, de ídem, una cama (250). Don Cesáreo Fernández Rodríguez (Bembibre), de ídem, una cama (250). Don Hipólito Barthe y hermanos, de ídem, una cama (250). Don Blas García Riesco, de ídem, una cama (250). Junta de Mujeres de España, de ídem, una cama (250). Sociedad Eggenbergen y Compañía (Bilbao), de ídem, una cama (250). Don Eulogio Luis «El Grano de Oro», de ídem, una cama (250). Doña Concepción Pérez, viuda de Tregalado, de Valladolid, una cama (250). Don Justo Vicente Martínez, de Ceuta, una cama (250). Señora viuda de don Damián Velasco, de Valladolid, una cama (250). Doña Emilia Aragoneses, de ídem (en memoria del alma de su hermana Francisca Satorra), una cama (250). Don Mario González Lorenzo y señora, de ídem, una cama (250). Junta de Transportes, de ídem, diez camas (2.500). Funcionarios de la Delegación de Hacienda, de ídem, dos camas (500). Señora marquesa, viuda de Berriz, de ídem, una cama (250). Don Juan Caro y señora, de ídem, una cama (250). Don Manuel Rezola Laparte y señora, de San Sebastián, dos camas (500). Don Sebastián Hernández y señora, de León, una cama (250). Almacenes Ruifernández, de ídem, una cama (250).

Don Manuel Arriola Sánchez, de León, una cama (250). Doña Asunción Sánchez Chicharro, de ídem, una cama (250). Señora viuda de Casimiro Diez, de ídem, una cama (250). Don Manuel González Posada y señora, de ídem, una cama (250). Don Felipe García Alvarez, en memoria del excelentísimo señor obispo don José A. Miranda, de ídem, dos camas (500). Don Federico Muñoz González y señora, de ídem, una cama (250). Don Tomás Alvarez, de Vega de Espinoreda, de ídem, una cama (250). Señor director de la Empresa de Cementos Cosmos, de Toral de los Vados, de ídem, una cama (250). Don Pedro Martínez Zárate y señora, de Valencia de Don Juan, de ídem, una cama (250). Don Eduardo Millán Valbuena, de ídem, una cama (250). Doña Julia Lorenzana Redondo, de ídem, una cama (250). Don Amancio Matachana, de ídem, una cama (250). Excelentísimo señor gobernador civil, de Palencia, una cama (250). Don Agricio Herrero Godos, de ídem, una cama (250). Don Jerónimo Arroyo, de ídem, una cama (250). Electra Popular Vallisoleana, de ídem, cuatro camas (1.000). Don Marcos Martínez Escobar, de ídem, una cama (250). Don Nazario Martín Escobar, de ídem, una cama (250). Excelentísimos señores condes de Castillafel, de ídem, una cama (250). Doña Carmen Rodríguez Lagunilla, de ídem, una cama (250). Don Alejandro Font y de Mendoza, de ídem, una cama (250). Excelentísima Diputación provincial, de ídem, seis camas (1.500). Don Tomás del Mazo Andrés, de ídem, una cama (250). Doña Margarita Zuaga-goitia, de ídem, una cama (250). Don José Ordóñez Pascual, de ídem, una cama (250). Excelentísimo Ayuntamiento, de ídem dos camas (500). Don Mauro Martín de Prado, de ídem, una cama (250). Señores Fuentes y Cruz Valero (Casa Fuentes), de ídem, una cama (250). Ayuntamiento y vecinos de Villarramiel, de ídem, cuatro camas (1.000). Don Gregorio Sánchez Guerra, de Avila, dos camas (500). Excelentísimo señor don Luis Rubio Méndez, de ídem, una cama (250). Don Ignacio Megías Sánchez, de ídem, una cama (250). Don Isaac Ferrero, de Arévalo (ídem), una cama (250). Don Manuel Fernández Martín, de ídem, una cama (250). Don Manuel del Ojo Castro, de ídem, una cama (250). Calzados la Confianza, de ídem, una cama (250). Señores don Félix Grande e hijos de L. Gómez y Compañía, de ídem, una cama (250). Excelentísimo señor conde de Montefrío, de ídem, una cama (250). Hotel Inglés, de ídem, cuatro camas (1.000). Don Víctor Alcón, de ídem, dos camas (500). don Laureano Alcón, de ídem, dos camas (500). Don Gregorio Arechederreta e hijos, de Vitoria, cuatro camas (1.000). Don Julián Zárate, de ídem, cuatro camas (1.000). Señores hijos de Eraclio Fournier, de ídem, dos camas (500). Doña María de los Dolores de Echevarría, de ídem, dos camas (500). Don Teodosio Botaz Laborie, de ídem, dos camas (500). Doña Mercedes Delgado, de ídem, dos camas (500). don Angel Llamas y señora, de ídem, una cama (250). Don Antonio Iraizos, de ídem, una cama (250). Don Luis Ayala y hermanos, de ídem, una cama (250). Señor conde de Badarán, de ídem, una cama (250). Don Antonio Sainz Pardo y señora, de ídem, una cama (250). Don Manuel González Moreno, de ídem, una cama (250). Señora viuda de J. Burgos, de ídem, una cama (250). Don Rafael Fernández de Retana, de ídem, una cama (250).

Obsequio a los Requetés del frente de Peñarroya Córdoba, 10.—Al paso de los Requetés que actuaron en el frente de Peñarroya, salieron a la estación las Margaritas que les ofrecieron vino y pasteles, donados por establecimientos cordobeses.

En metálico entregaron también 1.000 pesetas a los jefes del Requeté de Jerez y otras 1.000 a los del de Huelva, para que sean repartidas por iguales partes entre los bravos muchachos que se juegan la vida sin esperar más recompensa que la de ver a España grande y feliz.

Cinturones de cuero para señora CASA VIRTO Duque de la Victoria, 21 VALLADOLID Publicidad Hernández. Valladolid

Ecos de la provincia La Losa Primera comunión

El día de la festividad de la Ascensión tomaron la primera comunión en la iglesia parroquial de este pueblo varios niños y niñas, pronunciando una plática patriótica y conmovedora el Padre Alonso, Misionero del Corazón de María.

A continuación de la ceremonia religiosa fueron obsequiados los niños con un desayuno, costeadado, como todos los años, por la señora doña Paz Bayón, de Segovia.

Ciruelos de Coca

El pasado día 6, festividad de la Ascensión del Señor, se celebró en esta localidad a beneficio de nuestro muy glorioso Ejército una gran función teatral en la que tomaron parte los hijos de la señora maestra doña Leonor Rodríguez y niños y niñas de su colegio. En la primera obra que se representó, titulada «El hijo del arroyo», en un acto, de Maximiliano Morje, las niñas Urbanita Sánchez, Goyita Rodríguez y Manuela Torres, estuvieron admirables en sus papeles.

Seguidamente, se representó la preciosa zarzuela de Arniches y Jackson Veyan, música de los maestros Valverde (hijo) y Torregrosa, titulada «Los granujas». Se destacaron, principalmente, la señorita Luisita Gilmartín en el papel de «Cañamón», siendo muy ovacionada y teniendo que repetir los números de música por ella cantados. También estuvieron muy bien las niñas Rufa Wescenada, Jesusa, Angelita, Carmen y niños Antonio, Urbano, Conrado, Ladislao, Sixto, Alejandro, Paquito y Agustín. Muy acertadamente, los del coro general.

Lo que más nos llamó la atención fué la aparición en escena de una preciosa criatura de seis años, llamada Teófilo J. López, que agradó mucho a la concurrencia en su interesante papel de «Quitillos».

El decorado que se lució en las obras estuvo a cargo del pincel de don Manuel Gilmartín y la malagueña cantada por la señorita Esperanza Gilmartín constituyó un exitazo. El salón estaba primorosamente adornado con las banderas nacional y de Falange. La fiesta estuvo brillantísima y hubo que abrir las puertas del local por no haber el público dentro del mismo y para que pudiera presenciar la función parte de éste, desde la calle. Presidieron la fiesta autoridades, párroco y jefe de Falange.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al joven director de esta fiesta don Gabino Gilmartín, por el buen acierto que ha tenido al dirigir a tan pequeños actores.

La niña Carmencita de Castro regaló una preciosa toalla para, que se rifara a beneficio de nuestro muy querido Ejército.

Corresponsal

7-5-937.

Anuncios breves

Vendo vaca suiza, abocada al tercero, abundante producción, y arriendo pastos para 200 cabezas lanares, desde 1.º de Mayo hasta San Miguel. Tratar, molino del Cañal, con Liborio Moreno.

Deseo alquilar piso con muebles o sin ellos. Ofertas en esta Administración.

Se necesita chico para guardar cuatro vacas suizas, Razón, Félix Minguéz, José Zorrilla, 180.

Se vende un carro de varas en buenas condiciones. Razón, en la Administración de este periódico.

Anuncio para implantación de negocios, se necesita socio capitalista que aporte cantidad algo importante, garantizada por socio industrial legalmente, con más valor de lo que aporte, produciéndole anualmente renta crecida y fija. Para informes, dirigirse por escrito al apartado de Correos número 17 en Segovia.

CRONICAS REMITIDAS DESDE LONDRES POR NUESTRO ENVIADO ESPECIAL PARA LA CORONACION DEL REY JORGE

ANITA LOOS

Londres, 30.—¡Merry England!... Merry England... Alegre Inglaterra, alegre Inglaterra. ¿Quién dijo que Inglaterra es triste? ¿Quién pudo creer que los ingleses son melancólicos? Seguramente será porque no ha cenado como Josie y como yo, con lord Green, en un restaurant.

Lord Green es un inglés de los de cara de color ladrillo y ojos azules angelicales; naturalmente, se trata de una persona verdaderamente distinguida; como buen inglés, vive feliz; la expresión de beatitud de su cara demuestra que está satisfechísimo de la vida y muy especialmente de sí mismo, diciendo a cada momento para sus adentros, como el fariseo del evangelio: "te doy gracias, Señor, porque me has hecho mejor que mis prójimos" o, lo que es lo mismo: "bendígote, Señor, porque me has hecho nacer inglés, y en Londres, y porque me has librado de pertenecer a esas otras razas pobladoras de la tierra inferiores en todo a la nuestra".

Este júbilo constante les hace vivir agradablemente, y cuando viajan, no se encuentran jamás colibidos en un país extraño, sino que siempre están en el papel del señor que visita sus dominios y observa a sus colonos. Lord Green ha viajado algo, lo bastante para volver más orgulloso a su casa, y ha leído también lo bastante para darse una idea de lo que es el mundo, pero siempre desde lo alto de la cúpula de la catedral de San Pablo, de Londres. Habla cuatro idiomas, pero todos en sus labios se parecen al inglés como dos gotas de agua; su prosodia y su sintaxis son de un efecto cómico, especialmente en el italiano y el español; pero lejos de procurar perfeccionarse, se da cuenta del regocijo de los que le oyen, y rie también muy satisfecho: Otra cosa sería si le cogieran en falta en su idioma natal; eso no podría ocurrir; sería lo único que llegara a avergonzarle seriamente.

Me detengo dando a ustedes tantos detalles de lord Green, porque tengo motivos fundados para tener esperanzas de asistir con él a la ceremonia en la abadía Westminster, y siempre tiene mucho más atractivo vivir los acontecimientos con los seres que pueden saborear bien todos los detalles emocionantes. Nuestra cena fué agradable; Josie y yo comemos de costumbre bien y sobre todo Josie, bebe con relativa abundancia, pero la oya noche extremamos la nota en honor de lord Green, quien, a su vez, nos hizo una demostración maravillosa de lo que puede comer y beber un ser humano, sin llegar a verse obligado a salir a cuatro pies de un restaurant de moda.

Hablamos de todo lo más apasionante y de actualidad, desde los preparativos que se llevan a cabo en la ciudad hasta de la conducta incorrecta del fahiri Ipi... en la India. Yo suelo sufrir mucho cuando Josie viene conmigo a algún sitio aristocrático; la pobre chica tiene la mala costumbre de no pensar lo que dice y se coloca en situaciones terribles. Durante la noche me vi obligada a propinarle varios puntapiés por debajo de la mesa, para ver de evitar sus impertinencias. Dice que hay momentos en que los ingleses la sacan de su juicio. Yo creo que no es para tanto... Lord Green nos contó algo de España. Yo estaba deseando saber su opinión sobre ese asunto que apasiona tanto actualmente, pero él lo ve de manera bien distinta a como yo me figuraba y se podía esperar de un hombre tan distinguido y culto. Cree que conoce bien el carácter español y español, porque en su juventud leyó un libro magnífico que le permitió formar un juicio exacto y suponer lo que debe ocurrir en la bella España. Este libro era una novela titulada "Don Quibrantahuesos, grande de España", en el que se describen perfectamente los encierros de toros por la calle del Arrenal, de Madrid, y también se habla del incidente ocurrido entre dos nobles caballeros españoles dentro del Palacio Real madrileño; durante el cual uno de los dos, el más corpulento, cogió a su adversario y le arrojó por un balcón del Alcázar a la corriente del río Manzanares, en el que se ahogó... ¡Muy heroico y bien documentado debe ser ese libro, mister Green!... exclamó Josie a pesar de mis repetidos puntapiés por debajo de la mesa—, pero no se puede hacer gran caso de lo que escriben los novelistas sobre costumbres de países pintorescos ni sobre cosas pasadas; el autor del "Viaje de Jersey a Granville" afirma que los ingleses eran antropófagos todavía en el siglo v de la Era Cristiana, y eso ofendería algo a los que creen haber estado siempre, aun en la edad primitiva, a la cabeza de la civilización.

Mr. Green no supo qué decir... Solamente sonrió despectivo y, entre galante y alegre, a causa del Jerez, le dijo a Josie que era una chiquilla encantadora, pero que tenía excesiva sensibilidad, y en materia de contiendas, guerras civiles o simplemente discusiones sobre tendencias políticas, se permitía darle el consejo de que siempre se abstuviera de inclinarse a favor de ningún bando hasta el fin de la lucha; es más cómodo y no se corre el riesgo de ser perjudicado en nada, quedando siempre tiempo para estrechar la mano del vencedor que, al fin y al cabo, si ha vencido, es porque ha tenido talento para ello, y esto es lo único digno de tenerse en cuenta.

Después de esto ya no se volvió a hablar de nada digno de mención. Lord Green, durante el principio de la digestión, se mostró más alegre aún, y cuando nos pusimos en pie para abandonar el local, balanceándose un poco, entonó en voz bajita el "Good sau", de Queeng, y salimos.

Ya era bastante entrada la noche. El coche corría tranquilamente por las calles casi solitarias. Yo no deseaba más que despedirme de lord Green a la puerta de nuestro hotel para emprender, una vez solas, un agradable paseo nocturno. ¡Qué deliciosos son los paseos que se hacen por no ver acabar tan pronto los días que se pasan con alegría de vivir! Josie, con su materialismo acostumbrado, me manifestó en cuanto estuvimos solas que la cena le había caído algo pesada y, además, que no volvería conmigo si Mr. Green se empeñaba en ser su preceptor. Yo le hablé de mi compromiso de informar sobre la coronación y la ayuda que este señor nos prestaría; y, una vez más, reflexioné después de hablar.

Frente a la abadía de Westminster y no lejos del Parlamento, Josie se quedó parada, observando de lejos un grupo de gente. Es muy curiosa; como íbamos dos chicas jóvenes solas, yo hubiera preferido pasar de largo, pero es incorregible. "¡Mira Anita—me dice—, hay varios policías y taxis parados; ¿qué sucederá? Están rodeando a un hombre, pero ni su actitud ni sus ademanes hacen pensar en violencia; acuércenos... no puedo dejar de enterarme de lo que ocurre; en visperas de acontecimientos tan importantes, el menor detalle adquiere extraordinario interés! Cuatro policías, en uno de los grupos, dirigen la palabra casi al mismo tiempo a uno de los chóferes allí reunidos, y que habían dejado sus taxis al borde de las aceras. El protagonista, adoptando una actitud altiva, escuchaba con atención a la audiencia. Trataban de convencerle, mejor dicho, de convencerse, de lo incorrecto de su actitud insinuando la huelga en unas circunstancias como éstas. ¡No podían quejarse!... Se los había aumentado el salario de una manera razonable; existía el propósito de llevar a los trabajadores, después de la coronación, a efectuar viajes de placer a la Costa Azul y cruceros por el mar del Norte; todas las noches podían, mediante un permiso especial, cenar gratuitamente en cualquier hotel de Londres de alguna importancia; igualmente, tenían derecho a hacerse una toilette completa en cualquier instituto de belleza, y disfrutarían de premios extraordinarios los obreros que fueran buenos chicos... Todo, con tal de no hablar de huelga hasta después de la coronación.

No quedamos asombradas... ¡Merry England!... ¡Merry England!... ¡No hay hombre grande para su ayuda de cámara!... Josie me dijo que esto le hacía mucha gracia y que le recordaba que siempre había dudado del empaque y autoridad que parecen irradiar algunos magistrados cuando acuden a cualquier acto de su profesión, y que estaba segura que estos señores no se veían libres de conflictos domésticos, y hasta de tener que meterse en la cocina algún día y con los ojos arrasados en lágrimas, suplicarle a la cocinera que no fuera ingrata y les dejara abandonados, precisamente el día que tienen convidados de cumplido.

GOMA ARÁBIGA

en grano y polvo, acabamos de recibir CASA VELASCO

Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Telf. 260

Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 7.50

SEGOVIANOS... EL CAFE MALTA

Marca nacional es el único que se puede tomar solo, sin mezclarlo ni con café ni achicoria.

Pídale en ultramarinos Fabricante TOMAS ALONSO MARTINEZ Paulino Herriot, 29. Tel. 2514 VALLADOLID

Publicidad Hernández. Valladolid

Dr. Fernández Seco

Profesor del Instituto Rubio Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA Plaza del Instituto, 2, bajo Consultas de tres a cuatro

Doctor Zamarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero